

# VELOABSTELLANLAGEN POST WINTERTHUR

In lockerer Folge testet Pro Velo Winterthur Veloabstellanlagen bei grösseren Einkaufsgeschäften und Dienstleistungsbetrieben in Winterthur. Dieses Mal ist die Hauptpost am Bahnhofplatz an der Reihe.

**Kriterien:** Die Testkriterien orientieren sich am Merkblatt des Kantons Zürich für Veloabstellanlagen bei Dienstleistungs-, Gewerbe- und Verkaufsliegenschaften.

**Standort:** Hauptpost am Bahnhofplatz

**Notenskala:** Note 6=Top, Note 1=Flop

**Tester:** Reto Westermann

## 1. VERKEHRSSICHERE ZUFAHRT VORHANDEN?

Ja, direkt vom Bahnhofplatz her.

PUNKTE ●●●●●●

## 2. ZUFAHRT STUFENFREI?

Ja, ebene Zufahrt.

PUNKTE ●●●●●●

## 3. PARKIERUNG NAHE BEIM EINGANG?

Nein, ein ganzes Stück entfernt und man muss die Turnerstrasse mit Busverkehr überqueren.

PUNKTE ●●○○○○

## 4. ANZAHL DER PLÄTZE AUSREICHEND?

Die Zahl ist eher knapp, da dieselbe Abstellanlage auch für die Kundschaft der SBB-Schalter vorgesehen ist.

PUNKTE ●●●●○○

## 5. ÜBERDACHUNG VORHANDEN?

Nein.

PUNKTE ●○○○○○

## 6. PLATZ FÜR ANHÄNGER UND SPEZIAL-VELO VORHANDEN?

Ja, neben den Veloständern.

PUNKTE ●●●●●●

## 7. IST DAS PARKIERSYSTEM (STÄNDER) TAUGLICH?

Es gibt keine Ständer, sondern nur Pfosten mit Ösen. An diesen lassen sich jeweils zwei Velos einfach und sicher anschliessen.

PUNKTE ●●●●●○

## FAZIT

Platz für eine Veloabstellanlage rund um die Hauptpost zu finden, ist schwierig. Zudem besteht das Risiko, dass Bahnreisende die Plätze ganztägig belegen. Die aktuelle Abstellanlage für die Kundschaft der Post befindet sich seit Herbst 2021 auf öffentlichem Grund über der Velotunnelrampe. Die Nutzenden halten sich grossmehrerlich an die nötige Beschränkung der Parkdauer auf 30 Minuten (die auch öfters kontrolliert wird). Die Post hätte es aber eigentlich in der Hand, auf der Gebäuderückseite gegen das Restaurant National hin eigene gedeckte Veloabstellplätze in der Nähe des Seiteneingangs anzubieten. Doch dieser Bereich scheint tabu zu sein, selbst für zu Fussgehende ist der dortige Durchgang von der Stadthausstrasse zum Bahnhofplatz leider schon länger gesperrt. ■



Der Weg von der Abstellanlage (ganz links ausserhalb vom Bild) zum Posteingang (rechts hinter dem Postauto) ist weit.



Die Abstellanlage für die Postkundschaft befindet sich direkt über der Rampe des Velotunnels.



Die offiziell zwölf Plätze sind für die Kundschaft von Post und Bahnschalter zu knapp bemessen.

GESAMTNOTE

4,3